

LA NEWSLETTER RSE DE SARA



SOMMAIRE

Externe

- Tedx Guadeloupe
- Octobre rose 971 : Foulées du ruban rose
- Octobre Rose 973 : Journée prestige
- Journée de la résilience
- Movember
- Marche solidaire de Kourou

Interne

- Octobre Rose 972 : Ma tête box
- Mois de la solidarité
- 1/4h Vert

OCTOBRE 25

Comme chaque mois, TRANSVERSE revient sur les temps forts RSE de SARA. En octobre, la période a été marquée par les actions d'Octobre Rose, mobilisant nos équipes autour de la lutte contre le cancer du sein. Bonne lecture !

AXE 1 : REDUIRE NOTRE EMPREINTE ENVIRONNEMENTALE

EXTERNE

TEDX GUADELOUPE

ENVIRONNEMENT / INNOVATION



Le 11 octobre 2025, s'est tenue la **9^e édition de TEDx Pointe-à-Pitre**, un rendez-vous incontournable de l'innovation, des idées et de l'inspiration. Cette année, le thème choisi était "À la croisée des chemins", offrant une réflexion sur les choix, les intersections et les directions que nous prenons dans nos vies et nos projets.

12 speakers venus d'horizons variés ont partagé leurs expériences, leurs visions et leurs idées pour inspirer et ouvrir de nouvelles perspectives. De l'innovation technologique à l'engagement social, chacun a proposé un éclairage unique sur les enjeux actuels et futurs.

SARA est fière d'être partenaire de cet événement, qui soutient l'innovation locale, le partage de connaissances et le développement des talents en Guadeloupe. En tant qu'entreprise engagée sur l'archipel, nous croyons profondément à l'élan que peut créer un événement comme TEDx. Il ne s'agit pas seulement de parler d'avenir, mais d'en initier les premiers pas, ici et maintenant, avec celles et ceux qui y croient. Ce partenariat nous a permis de participer à un dialogue stimulant, en phase avec nos valeurs d'engagement et de responsabilité sociétale.

AXE 3 : CO-CONSTRUIRE UNE SOCIÉTÉ PLUS VERTUEUSE

EXTERNE

OCTOBRE ROSE 971 : FOULÉES DU RUBAN ROSE



SANTÉ

Le **samedi 4 octobre 2025**, la Guadeloupe a vibré sous les pas des participants de la **4^e édition des Foulées du Ruban Rose**, organisée par le **Lions Club de Guadeloupe** à Jarry.

Cet événement annuel est **une occasion de sensibiliser le grand public au dépistage du cancer du sein et de soutenir la recherche ainsi que les associations engagées dans cette lutte**.

À cette occasion, **plus de 20 collaborateurs du terminal de Guadeloupe** et leurs proches ont pris le départ, en coureurs et marcheurs, pour partager un moment de convivialité, de solidarité et de dépassement de soi. L'ambiance chaleureuse et festive a permis à chacun de se mobiliser pour cette cause qui nous concerne tous, tout en profitant d'un moment de partage avec ses collègues et sa famille.

Cette participation s'inscrit dans le cadre des nombreuses actions menées tout au long du mois d'**Octobre Rose**.

Les Foulées du Ruban Rose rappellent que chaque geste compte et que la mobilisation collective permet de **faire avancer la recherche et de soutenir celles et ceux touchés par la maladie**.

Bravo à tous les participants de SARA Guadeloupe pour leur engagement et leur énergie ! Ensemble, continuons à marcher et courir pour une cause qui nous tient à cœur. ❤️



INTERNE



OCTOBRE ROSE 972 : MA TÉTÉ BOX

SANTÉ

Le mardi 21 octobre, SARA a ouvert ses portes à la **Ligue contre le cancer de Martinique** pour une après-midi placée sous le signe de la **prévention, du partage et de la solidarité**. Dans le cadre d'**Octobre Rose**, SARA a souhaité réaffirmer son engagement dans la lutte contre le cancer du sein, en offrant à ses collaborateurs un moment d'échange privilégié.

La rencontre a débuté par une **conférence de sensibilisation**, animée par des représentants de la Ligue. L'objectif : informer, rassurer et encourager chacun à être acteur de sa santé.

Les participants ont pu aborder de nombreux sujets : les gestes d'auto-surveillance, les symptômes à repérer, l'importance du dépistage régulier et la nécessité de briser les tabous autour de la maladie. Un temps d'échange sincère et instructif, qui a permis de rappeler que la prévention reste l'arme la plus efficace contre le cancer du sein.

La seconde partie de l'après-midi a pris une tournure plus créative et inspirante avec un **atelier de customisation de box**, animé par **Florence BAUDIN**, slamuseuse et artiste plasticienne.

Dans une ambiance conviviale, les collaborateurs ont décoré les "**Ma Tété Box**" avec soin, couleurs et imagination. Par la suite, elles ont été **garnies de mots doux, petits cadeaux et attentions bienveillantes** par des collaborateurs volontaires, désireux de participer à cette belle initiative solidaire. Ces boîtes, symboles de soutien et d'espoir, ont été **offertes à des patient(e)s hospitalisé(e)s** atteints du cancer du sein, via l'association **Ma Tété**.

À travers cette double action, **prévention et bienveillance**, SARA réaffirme sa volonté d'agir concrètement pour la santé et le bien-être de tous. Une après-midi riche en émotions et en humanité, qui a su allier **information, créativité et engagement collectif** autour d'une même cause : soutenir celles et ceux qui luttent contre la maladie. ❤️



EXTERNE



OCTOBRE ROSE 973 : JOURNÉE PRESTIGE

SANTÉ

Le **samedi 11 octobre 2025**, SARA a participé à la **2ème édition de la Journée Prestige de la Femme**, organisée par l'association **Awono L'A a Yana au Complexe Belova** à Rémire-Montjoly.

Cet événement s'inscrit dans le cadre d'**Octobre Rose 2025**, un mois dédié à la sensibilisation au dépistage du cancer du sein et à la promotion de la santé des femmes.

La Journée Prestige de la Femme a pour objectif de **mettre le bien-être et la prévention au cœur de la vie des femmes**, en proposant une palette d'activités dédiées au corps et à l'esprit : soins de support, massages, réflexologie, sophrologie, séances de maquillage... Chaque activité est pensée pour favoriser le **bien-être physique et mental**, tout en offrant un moment de détente et de partage.

Pour l'occasion, **Daniel MÉNARD, Directeur régional de Guyane, Christelle JOHN-MARIE, Assistante au management régionale** et **Fritz Gérald BRUTUS, Directeur adjoint régionale de Guyane**, se sont rendus sur place pour représenter SARA et réaffirmer notre engagement aux côtés des associations locales qui œuvrent pour la santé des femmes.

Cet événement va bien au-delà de la simple prévention. C'est également une **occasion unique de renforcer les liens sociaux**, de créer des échanges et de partager des instants conviviaux dans une ambiance festive. Les participantes ont pu profiter d'une journée complète dédiée à leur épanouissement et à leur santé, dans un cadre chaleureux et accueillant.

SARA est fière de contribuer à cet événement unique, qui **allie prévention, beauté, bien-être et convivialité**. Parce que la **prévention et le bien-être sont au cœur de nos engagements**, nous soutenons activement les initiatives locales pour les femmes.

EXTERNE

JOURNÉE DE LA RÉSILIENCE

EDUCATION

Le 13 octobre, à l'occasion de la **Journée nationale de la résilience (JNR)**, **80 collégiens en classe de 3ème du collège Jenny Alpha** ont eu l'opportunité de découvrir SARA lors d'une présentation organisée à la **Mairie de Fort-de-France**.



Sur place, **Coralie JALTA Ingénierie Sécurité Industrielle** et **Lydia BERTHOLO Chargée de missions RSE**, ont animé la rencontre, présentant l'entreprise et ses missions tout en échangeant avec les élèves.

La JNR est une **initiative gouvernementale** qui vise à **développer la culture du risque et de la prévention** auprès de tous les citoyens. Son objectif est de permettre à chacun de mieux connaître les **risques majeurs** : sismiques, volcaniques, tsunamis, inondations et d'adopter les **bons comportements** en cas d'événement grave.

Avec l'appui de la **DEAL**, la journée propose également de **sensibiliser aux risques technologiques** en Martinique et de promouvoir les **gestes de prévention** essentiels pour protéger les personnes et les biens.

La participation de SARA à cet événement a été l'occasion de **montrer notre engagement en matière de sécurité et de responsabilité sociale**. Les élèves ont découvert comment une entreprise locale peut contribuer à la résilience de la collectivité et encourager des comportements responsables face aux aléas naturels et technologiques.

Une belle initiative qui combine **éducation, sensibilisation et interaction**, et qui contribue à préparer la jeunesse martiniquaise à faire face aux risques avec **connaissance, prudence et confiance**.



INTERNE



MOVEMBER

SANTÉ / SOLIDARITÉ

SARA poursuit son engagement dans la lutte contre les cancers. Ce mois de novembre, nous mettons l'accent sur la santé masculine à l'occasion de **Movember**, mois dédié à la sensibilisation et à la prévention des cancers qui touchent les hommes, notamment le cancer de la prostate et le cancer testiculaire.

Dans cette continuité, rappelons que **SARA est partenaire de l'association CYPARIS**, qui accompagne et oriente les hommes et leurs proches dans la lutte contre les cancers masculins. Un partenariat qui traduit concrètement notre volonté de soutenir la prévention, l'information et l'accompagnement sur nos territoires.

N'hésitez pas à suivre **leurs actualités** si vous souhaitez participer à leurs actions ou événements. De plus, pour montrer notre soutien :

- Portez notre bracelet bleu “**Movember, solidarité**” tout au long du mois.
- **Portez une touche de bleu tous les lundis**, pour symboliser votre engagement.
- Les collaborateurs masculins peuvent **choisir de ne pas se raser la moustache pendant tout le mois, si leur poste le permet**, en hommage aux personnes touchées par ces maladies.

Restez attentifs à l'actualité RSE interne pour découvrir toutes les actions que nous mettrons en place durant ce mois de novembre.

EXTERNE



MARCHE SOLIDAIRE DE KOUROU

SANTÉ / SOLIDARITÉ

Le **dimanche 12 octobre 2025**, s'est tenue la **28^e édition de la Marche de Kourou**, un événement phare dédié à la promotion du **bien-être, de l'activité physique et du sport**. Cette année encore, plus de **1 200 participants** se sont mobilisés pour marcher ensemble, dans un esprit de santé, de partage et de dynamisme.

Portée par l'ASC des Vétérans de Kourou, cette marche encourage chacun à adopter un mode de vie actif et à profiter des bienfaits du mouvement. **SARA est fière d'être partenaire** de cette initiative, qui reflète notre engagement pour la santé, le bien-être et l'implication sur le territoire. Cette édition a été une véritable réussite, symbolisant **la force du collectif et l'importance de se mobiliser pour prendre soin de soi**, tout en partageant un moment convivial. Merci à tous les participants, aux organisateurs et à l'ASC des Vétérans de Kourou pour leur énergie et leur engagement !

INTERNE

MOIS DE LA SOLIDARITÉ

SANTÉ / SOLIDARITÉ



Dans le cadre du mois de la solidarité, SARA **organise une collecte de denrées, vêtements et jouets** du **mois de novembre jusqu'au 15 décembre**, afin de les remettre à nos trois partenaires : **la Banque Alimentaire, le Kiwanis Club Arc-en-Ciel et l'ACISE.**

Le **Kiwanis Club Arc-en-ciel** lance cette année l'opération "**1.000 peluches**", destinée aux **enfants hospitalisés**.

L'objectif : offrir à chaque enfant une **peluche neuve**, pour lui apporter **réconfort et douceur** durant son hospitalisation.

Une belle initiative à laquelle vous pouvez contribuer grâce à votre générosité !

Comment participer :

Pour les vêtements :

- Pliez-les et/ou mettez-les dans un sac.
- Déposez-les dans le bac prévu à cet effet.

Pour les jouets et les peluches :

- Retirez l'étiquette de prix.
- Ne les emballez pas : le Kiwanis s'en chargera.
- Si vous souhaitez emballer le jouet, indiquez clairement le **sexé** et **l'âge** de l'enfant concerné.

Pour les denrées alimentaires :

- Privilégiez les aliments secs et non périssables.

★ **Chaque geste compte !** Grâce à votre participation, nous pourrons offrir une belle fin d'année aux familles et aux enfants qui en ont besoin.



**Banque Alimentaire
de Martinique**



**Kiwanis®
CLUB ARC-EN-CIEL**



INTERNE

ENGAGÉ
RSE1/4H VERT : MAIS AU FAIT,
C'EST QUOI LA RSE ?

RSE

Voilà des années que SARA a décidé d'intégrer la RSE, dans son fonctionnement. Depuis 2023, elle a pris une autre dimension et vous avez déjà sans doute participé à une ou plusieurs actions, et vu les communications afférentes.

Mais savez-vous vraiment ce qu'elle signifie, pourquoi elle existe et quel rôle chacun peut y jouer ? Dans ce 1/4 d'heure vert, prenons un instant pour remettre les choses en contexte.

La **Responsabilité Sociétale des Entreprises (RSE)**, c'est la manière dont une entreprise agit de façon responsable dans ses décisions et ses activités. Autrement dit : **être performants tout en respectant l'humain, l'environnement et la société**.

À SARA, elle repose sur trois piliers essentiels :

- **L'environnement** : réduire nos déchets, économiser l'énergie, favoriser la mobilité durable et limiter notre empreinte écologique.
- **Les collaborateurs** : offrir des conditions de travail sûres, équitables et inclusives, encourager l'équilibre vie pro/perso et le développement des compétences.
- **La société** : soutenir nos territoires, agir pour la solidarité et cultiver la transparence.

Pourquoi la RSE ? Parce que SARA est bien plus qu'une raffinerie : une entreprise consciente de ses responsabilités et engagée dans le développement durable. Notre démarche s'articule autour de quatre ambitions :

1. Réduire notre empreinte environnementale.
2. Favoriser le bien-être au travail.
3. Renforcer nos liens avec le territoire.
4. Faire évoluer nos pratiques avec éthique et transparence.

La RSE n'est pas un service à part, mais une façon de penser et d'agir au quotidien. Trier ses déchets, économiser l'énergie, proposer une idée ou participer à une action locale... Chaque geste compte. Que vous soyez opérateur, technicien, cadre ou en support, **vous êtes un acteur de la RSE**. Ensemble, faisons la différence, pour notre entreprise, notre environnement et les générations futures.

Dans notre prochaine édition de Novembre :

- retour sur movember
- 1/4h
- Opération pays propre
- 1 projet- 1 école- 1 entreprise
- JPO 971
- Challenge des dokos
- École du conte

